

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

**Le Jardin De Hollande planté & garni de Fleurs, De Fruits,
Et D'Orangeries**

Du Vivier, Jean

Leide, 1714

Chapitre IX

[urn:nbn:de:bsz:31-333070](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-333070)

CHAPITRE IX.

Des Noyers qui portent de grosses noix.

Il est mieux de transplanter ces Arbres au commencement de Fevrier, si la gelée ou la trop grande humidité de la terre ne l'empêche, parce qu'alors leur bois est mieux fermé. Ils sont d'une qualité contraire à presque toutes les choses créées; c'est-à-dire, que plus ils sont mal-traitez & mal-tenus, plus ils portent de fruit, & l'on dit, que plus ils sont transplantez, plus les coquilles de leurs noix deviendront minces. Avec leurs écales on peut tancer les filets, teindre en feuille-morte, ou même en frotter le bois pour lui faire prendre cette même couleur.

On tire aussi de leurs noix une huile par le moyen du pressoir, laquelle est très-bonne pour divers usages, particulièrement pour les tumeurs des tetons, sur lesquels on en met de fort liquide, un peu après, en avoir tiré le lait, & les avoir lavez avec de l'eau-rose.

On n'en peut faire venir de jeunes qu'en plantant des noix; on tâche pour cela d'avoir des plus belles, des plus pleines, des plus longues, de celles qui ont la coquille

la plus mince, & dont les cerneaux sont du meilleur goût, que l'on puisse trouver; on les met d'abord dans un tonneau avec du sable, sçavoir une couche de sable, & puis une couche de noix, & ainsi du reste; ensuite on les porte dans une cave ou dans un endroit où il ne puisse point geler, & on les y laisse jusqu'au mois de Mars; auquel temps on les plante dans une bonne terre, qui aura été bien fumée & bien remuée auparavant: quelques uns les font premièrement tremper dans du lait doux pendant quatre ou cinq jours, ensuite ils les mettent la pointe en bas dans un pot rempli de bonne terre, & quand elles commencent à bourgeonner ou à pousser, ils les plantent selon qu'il leur plait.

Ces noix ainsi plantées donnent dans quatre ou cinq ans des Arbres beaux, grands, & passablement gros, propres pour être transplantés où l'on souhaite.

CHAPITRE X.

Des Abricotiers.

Les Abricotiers fleurissent de fort bonne heure, & ils courent toujours risque d'être endommagés par la gelée ou par le givre; c'est pour cela qu'il faut les planter

R 3

dans